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1. СМИ о Таймыре 
 

Оленеводам и промысловикам компенсируют затраты на оформление документов на 
жилые дома 

Речь идёт об использовании социальной выплаты на индивидуальное жилищное 
строительство, отмечают в агентстве по развитию северных территорий и поддержке 
коренных малочисленных народов Красноярского края. 

До 1 апреля оленеводы и промысловики Таймыра могут подать заявление на 
компенсацию расходов, связанных с оформлением документов на жилые дома. В среднем 
ежегодно компенсацию получают 15 человек. Сумма зависит от территории, где был построен 
дом, и варьируется от 27 000 до 100 000 рублей. 

«Оформить документы на дом нужно в первую очередь, чтобы не нарушать закон. 
Проживание в незарегистрированном доме может привести к штрафам и дополнительным 
налоговым обязательствам. Оформление же недвижимости даёт возможность собственнику 
легально совершать сделки: сдавать в аренду, продавать, передавать по наследству. Также 
официальная регистрация позволяет страховать дом или, например, использовать его как 
залог при кредитовании», — отметил руководитель агентства по развитию северных 
территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края Антон 
Нарчуганов. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке возобновили отлов безнадзорных животных 

Отловом животных без владельцев занимаются специалисты ООО «Бытовик» в рамках 
заключенного муниципального контракта. Заявки от жителей принимаются в будние дни с 9:00 
до 18:00 по телефону: 8 (39191) 2-86-95. 

Основной формой работы с безнадзорными и бездомными животными является отлов, 
стерилизация, вакцинация и возвращение на прежние места обитания. Возврат 
осуществляется при условии, если животное не проявляет признаки немотивированной 
агрессии. В противном случае, питомцы остаются на пожизненное содержание в приюте. 

Согласно Правилам благоустройства на территории муниципального образования «город 
Дудинка», под отлов попадают собаки и кошки независимо от породы и назначения (в том 
числе, имеющие ошейник с номерным знаком), находящиеся на улицах или в иных 
общественных местах без сопровождающего лица. 

Таким образом, изъятию подлежат и домашние питомцы, находящиеся на самовыгуле. В 
соответствии со статьей 13 Федерального закона от 27.12.2018 № 498-ФЗ «Об ответственном 
обращении с животными», владельцы обязаны полностью исключить возможность 
свободного и неконтролируемого передвижения своих животных по дорогам, детским и 
спортивным площадкам, а также во дворах и общих зонах многоквартирных домов. 

 
Познаем мир музыки 

Мероприятие под таким названием провели 11 февраля преподаватели и учащиеся 
Детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова для участников Общества инвалидов 
«Надежда». Формат события представлял собой концерт-беседу с элементами практического 
занятия. 

Директор школы искусств, Надежда Ямщикова, познакомила присутствующих с природой 
звука, рассказала о том, чем шумовые звуки отличаются от музыкальных, и объяснила 
уникальность голосового аппарата каждого человека. На фортепиано были 
продемонстрированы разные высоты звука, начиная от самых высоких нот и до глубоких 
басов. 

Затем преподаватель струнного отделения Елена Витальевна Попова рассказала о 
тонкостях игры на скрипке. Оксана Сергеевна Полеткина, Заслуженный работник культуры 
Таймыра, совершила экскурс в историю шестиструнной гитары и домры в России. Александр 
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Сергеевич Кузьмин, преподаватель духового отделения, продемонстрировал игру на 
баритоне и ознакомил зрителей с духовыми инструментами, такими как туба и флейта. 

В концертную программу вошли музыкальные номера в исполнении ученицы 
фортепианного отделения Елизаветы Поротовой, воспитанницы народного отделения — 
домристки Карины Трофимовой, а также дуэта скрипачки Софии Хохловой из струнного 
отделения и гитаристки Веры Зудовой из народного отделения. 

В практической части зрители попробовали себя в игре на музыкальных инструментах, 
активно участвовали в беседе, отвечали на вопросы и задавали собственные. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Чистая прибыль «Норникеля» в 2024 году по МСФО упала на 37% 

ГМК «Норильский никель» снизил чистую прибыль по МСФО по итогам 2024 года на 
37% (до $1,8 млрд) в сравнении с предыдущем годом. Показатель EBITDA упал на 25%, до 
$5,2 млрд. Согласно финансовой отчетности, чистая прибыль в рублях в прошлом году 
составила 169 млрд, в 2023-м — 251,77 млрд. 

Выручка компании за отчетный период сократилась на 13% в годовом выражении (до 
$12,5 млрд). Отрицательная динамика ключевых финансовых показателей стала следствием 
снижения рыночных цен на никель и металлы платиновой группы. 

Помимо этого, в компании отмечают рост себестоимости продукции до 580,3 млрд руб. 
в 2024-м, против 543,65 млрд руб. в 2023-м. Финансовый директор «Норникеля» Сергей 
Малышев заявил, что в условиях сохраняющейся турбулентности сырьевых рынков и высоких 
геополитических рисков «абсолютным приоритетом является поддержание финансовой 
устойчивости компании». 
 В результате валовая прибыль «Норникеля» сократилась на 16,7%, до 525,06 млрд 
руб. Операционная прибыль снизилась на 30%, до 332,06 млрд руб. Финансовые расходы 
увеличились до 83,4 млрд руб., что оказало дополнительное давление на прибыль до 
налогообложения, которая сократилась до 223,42 млрд руб. 

Долгосрочные обязательства компании выросли на 45%, до 931 млрд руб., за счет 
увеличения кредитов и займов до 723,1 млрд руб. При этом краткосрочные обязательства, 
напротив, снизились на 24%, до 601,8 млрд руб. В компании сообщили, что менеджмент не 
будет рекомендовать совету директоров выплату дивидендов за 2024 год. 
 Как писал «Ъ-Сибирь», по итогам 2024 года «Норникель» снизил производство никеля 
на 2% (до 205 тыс. тонн) в сравнении с 2023-м. В IV квартале 2024-го компания выпустила 59 
тыс. тон никеля, что на 6% ниже показателей за аналогичный период годом ранее. 

Коммерсантъ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Благоустройство общественных пространств и переселение из аварийного жилья 
продолжится в рамках нацпроекта «Инфраструктура для жизни» 

Губернатор Михаил Котюков провел очередное заседание штаба по подготовке к 
реализации новых национальных проектов. Глава региона совместно с членами 
Правительства обсудили ключевые задачи и степень готовности нескольких региональных 
программ нацпроекта «Инфраструктура для жизни». Это проекты «Жилье», «Модернизация 
коммунальной инфраструктуры», «Формирование комфортной городской среды», а также 
«Развитие инфраструктуры в опорных населенных пунктах». 

Напомним, главной целью нацпроекта является комплексное развитие населенных 
пунктов. В Красноярском крае приоритетные направления, определенные нацпроектом, – 
строительство и ремонт жилья и дорог, благоустройство общественных и дворовых 
пространств, создание и обновление всей сопутствующей социальной и коммунальной 
инфраструктуры, обновление общественного транспорта – будут реализовываться в рамках 
восьми региональных программ. Так, работа по переселению из аварийного жилья 
продолжится по линии региональной программы «Жилье». 
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В 2025 году предполагается выйти на показатель в более чем 360 тыс. квадратных 
метров. На данный момент краем прорабатывается вопрос о капитальном ремонте и 
реконструкции ряда объектов жилищно-коммунального хозяйства по программе 
«Модернизация коммунальной инфраструктуры». 

В рамках региональной программы «Формирование комфортной городской среды», в 
текущем году предполагается благоустроить за счет федерального бюджета 70 дворов, а 
также 115 общественных территорий благодаря федеральным и краевым средствам. Также в 
2025 году в Бородине, Назарове, Шарыпове, Иланском, Сосновоборске и Минусинске будут 
реализованы проекты, победившие во Всероссийском конкурсе лучших проектов создания 
комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях. В планах и 
комплексное благоустройство улиц в ряде муниципальных образований. 

Основа региональной программы «Развитие инфраструктуры в опорных населенных 
пунктах» была заложена ещё в прошлом году. По инициативе Михаила Котюкова 
администрации четырех опорных городов – Канска, Ачинска, Лесосибирска и Минусинска - 
совместно с Правительством региона сформировали и утвердили планы комплексного 
социально-экономического развития. 

По итогам обсуждения Губернатор подчеркнул, что опорным городам края, а также 
Красноярску необходимо максимально активно подключиться к реализации нацпроекта и 
стать локомотивами для других территорий. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае необходимо модернизировать более 60% коммунальной 
инфраструктуры 

В Законодательном Собрании края состоялся большой разговор на тему качественной 
питьевой воды для населения. 

На секции по вопросам строительства, ЖКХ, ГО и ЧС координационного совета 
Ассоциации по взаимодействию представительных органов государственной власти и 
местного самоуправления депутаты подвели итоги реализации региональной программы 
«Чистая вода», обсудили проблемы и причины их возникновения. 

Так, депутат Алексей Кулеш обратил внимание на то, что в крае высокий уровень 
изношенности коммунальной инфраструктуры — 63,9%. В 2024 году на модернизацию 
объектов в регионе было потрачено 2,5 млрд рублей, в то время как для решения всех 
проблем в отрасли требуется финансирование в десятки миллиардов рублей.   

…Замминистра строительства и ЖКХ края Максим Говорушкин доложил, что с 2019 года 
в рамках федерального проекта «Чистая вода» было построено и реконструировано 26 
объектов питьевого водоснабжения. Это позволило обеспечить качественной питьевой водой 
124 тыс. жителей поселков. 

Сейчас около 50 млн на каждое домоводство требуется для подключения поселков 
Солонцы и Емельяново. 

…На заседании также обсудили проблемы, связанные с подключением частных 
домовладений к централизованной сети водоснабжения, обеспечением пресной водой 
жителей арктических территорий региона, тарифной политикой и другими аспектами 
реализации программы. 

В заключении Елена Пензина отметила, что предприятия, обеспечивающие население 
ресурсами, должны находиться в государственных руках — в муниципальных или краевых. «В 
этом случае, несмотря на тарифную политику, на подорожание, мы могли бы выделять 
субсидии, поддерживать предприятия. Поэтому сегодня возникает вопрос, связанный с одним 
предприятием, которое бы контролировало водозаборы, доставку воды и канализование на 
территории всего Красноярского края. Потому что тариф, действительно, везде очень разный, 
и затраты тоже разные. Есть ситуации, что где-то воду провели, но непонятно, как ее довести 
до каждого дома. Все моменты, связанные с недоделками, мы берем на контроль и будем 
пристально наблюдать за их решением», — добавила депутат. 
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Предложения, озвученные на заседании, будут направлены в правительство 
Красноярского края. 

НИА-Красноярск 
 

Региональные выплаты к 80-летию Победы увеличатся до федеральных 
В этом году размер региональных выплат к 80-летию Победы в Великой Отечественной 

войне повысили до уровня федеральных. 
Об этом сообщил губернатор края Михаил Котюков в ходе совещания по подготовке к 

празднованию юбилея Победы. 
Так, инвалиды и участники войны, бывшие несовершеннолетние узники концлагерей, 

жители блокадного Ленинграда и осажденного Севастополя, вдовы инвалидов и участников 
войны получат выплату в размере 80 тысяч рублей, труженики тыла — по 55 тыс. рублей. 

По 5 тыс. рублей к праздничной дате получат дети погибших защитников Отечества и 
граждане, чьё детство пришлось на годы Великой Отечественной войны. 

Главе региона доложили, что все положенные выплаты будут назначены в проактивном 
режиме, подавать дополнительных заявлений не нужно. 

Михаил Котюков подчеркнул, что сейчас в Красноярском крае живут 97 фронтовиков. 
Первоочередная задача — всесторонняя поддержка всех ветеранов. 

«К 9 Мая нам нужно уделить серьёзное внимание восстановлению мемориалов и 
памятников в муниципалитетах. Привлечь обязательно к этому наши волонтёрские 
организации, юнармейцев, “Движение первых”, ребята готовы активно в эту работу 
включаться», — сказал губернатор. 

В территориях приведут в порядок подъезды многоквартирных домов, где живут 
фронтовики, тем, кто проживает в частных домах, благоустроят палисадники. Отдельное 
внимание участники совещания уделили вопросам оказания медицинской помощи ветеранам. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

Путин и Трамп обсудили урегулирование конфликта на Украине. Обобщение 
 Президенты России и США Владимир Путин и Дональд Трамп в среду провели 

длительный телефонный разговор, обсудив конфликт на Украине и возможность начала 
переговорного процесса по его завершению. 

"Совсем недавно завершился телефонный разговор президента Путина и президента 
США Дональда Трампа. Это был весьма продолжительный телефонный разговор. Он длился 
почти полтора часа", - сообщил журналистам пресс-секретарь главы российского государства 
Дмитрий Песков. 

Трамп сообщил в социальной сети Truth Social, что только что провел длинный и очень 
продуктивный телефонный разговор с Путиным, обсудив с российским президентом ситуацию 
на Украине, Ближний Восток, тему энергетики и искусственного интеллекта. 

По словам президента США, он договорился с Путиным начать переговорный процесс 
для завершения конфликта на Украине. 

"Мы согласились, что наши команды должны немедленно начать переговоры, и мы 
начнем со звонка президенту Украины Зеленскому, чтобы проинформировать его об этой 
беседе. Этим я займусь прямо сейчас", - написал Трамп. 

По словам Трампа, оба лидера согласились, что хотят положить конец "миллионам 
смертей" в украинском конфликте. Также они согласились тесно работать по этому вопросу, в 
частности, "посещать страны друг друга". 

Американский президент сообщил, что поручил госсекретарю Марко Рубио, директору 
ЦРУ Джону Рэтклиффу, советнику по нацбезопасности Майку Уолцу и спецпосланнику Стиву 
Уиткоффу заняться переговорным процессом. 

"Я чувствую, что переговоры будут успешными", - подчеркнул Трамп. 
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Он выразил надежду, что его усилия приведут к успеху в урегулировании ситуации 
на Украине. "Я верю, что предпринимаемые усилия приведут к успешным результатам. 
Надеюсь, что это произойдет в скором времени", - написал Трамп. 

Песков сообщил, что в ходе разговора двух лидеров обсуждалась тема урегулирования 
на Украине и что Путин и Трамп согласились в том, что долгосрочное урегулирование на 
Украине возможно путем мирных переговоров. 

"Президент Трамп высказался за скорейшую остановку боевых действий и решение 
проблемы мирными средствами. Президент Путин, со своей стороны, упомянул о 
необходимости устранения первопричин конфликта и согласился с Трампом, что 
долгосрочное урегулирование может быть достигнуто посредством мирных переговоров", - 
сказал Песков. 

Как отметил пресс-секретарь, Путин и Трамп согласились, что наступило время для 
совместной работы двух стран. "Президент России также поддержал один из основных 
тезисов главы американского государства, что наступило время, чтобы наши страны 
работали вместе", - сказал он. 

Он сообщил, что президенты России и США договорились, в том числе, об организации 
личной встречи. "Путин и Трамп также договорились о продолжении личных контактов, в том 
числе об организации личной встречи", - сказал Песков. 

Он отметил, что Путин "пригласил президента США посетить Москву и выразил 
готовность принять в России американских должностных лиц по тем направлениям работы, 
которые представляют взаимный интерес, включая, разумеется, и тему украинского 
урегулирования". 

Песков сообщил, что главы государств "проговорили вопросы, связанные с обменом 
гражданами России и США". "Президент США заверил, что американская сторона выполнит 
все достигнутые договоренности", - подчеркнул он. 

INTERFAX.RU 
 

Матвиенко рассказала об "экономическом чуде" России в условиях санкций 
Многие специалисты в мире будут анализировать экономическое чудо России, когда в 

условиях санкций страна показывает хорошие результаты своего развития, экономические 
теории, которые прописаны в учебниках, будут корректироваться с учётом опыта Российской 
Федерации, считает спикер Совфеда Валентина Матвиенко. 

"Нам есть чем гордиться. И темпы роста валового внутреннего продукта, темпы роста 
экономики выше мирового уровня, 4,1%. Коллеги, в тех условиях, в каких мы живём и 
трудимся, работаем, это, конечно, огромное достижение", - сказала спикер по итогам 
"правительственного часа" с участием вице-премьера РФ Александра Новака по теме 
развития экономики России. 

По ее словам, за пять лет в два раза вырос валовый внутренний продукт, в два раза 
выросли доходы бюджета. "За этим, конечно, огромный труд наших граждан, которые так 
ответственно относятся, трудятся. Конечно, это результат работы правительства Российской 
Федерации. Ну и, конечно, это огромная роль нашего президента, который держит руку на 
пульсе, который постоянно в диалоге с правительством. Постоянно в течение последних лет 
принимались оперативные решения. Как показала практика, они были правильными", - 
отметила политик. 

Матвиенко считает, что "многие экономисты мира будут анализировать это 
экономическое чудо в России, при таком давлении внешнем, санкциях". "И я думаю, что 
многие экономические теории, которые прописаны в учебниках, будут корректироваться с 
учётом опыта Российской Федерации", - добавила она. 

"Тем не менее, мы понимаем, что ситуация остаётся непростой", - сказала сенатор. Она, 
в частности, выделила проблему кадрового голода. "Конечно, это и производительность 
труда, это и структурная перестройка экономики, и многое другое", - пояснила законодатель. 

Матвиенко попросила подготовить профильные ведомства ответ, как решать этот 
вопрос. "Без дополнительного привлечения кадров, ресурсов нам не решить эту задачу. И 
хотелось бы, и прошу это также отразить в постановлении (по итогам "правительственного 
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часа"), все-таки, чтобы правительство дало ответ. Сколько мы будем привлекать 
трудовых ресурсов? По каким профессиям? Из каких государств? Как мы перестроим 
оперативно систему образования и подготовки кадров по нужным профессиям? Когда это 
начнёт давать отдачу?", - сказала политик. 

РИА Новости 
 

Англосаксы в 1945 году собирались занять территорию СССР, заявил Нарышкин 
Англосаксы весной 1945 года спланировали военную операцию, целью которой было как 

минимум отбросить советские войска из Центральной Европы, а в идеале – оккупировать 
территорию СССР, как ранее хотел, но не смог сделать Гитлер, заявил директор Службы 
внешней разведки РФ Сергей Нарышкин. 

В статье "Вклад разведки в победу советского народа в Великой Отечественной войне" 
для журнала "Вестник Совета Безопасности Российской Федерации", опубликованной на 
сайте СВР, Нарышкин подробно описал огромный вклад отечественной внешней разведки в 
разгром нацизма 80 лет назад. 

"К концу войны западные союзники, прежде всего англичане, были всерьез обеспокоены 
усилением позиции СССР в Европе", - отметил Нарышкин. 

Весной 1945 года от Гая Берджесса, члена "Кембриджской пятерки" - группы агентов 
советской внешней разведки из числа выпускников британского Тринити-колледжа в 
Кембридже - Москва получила данные об указании британского премьер-министра Уинстона 
Черчилля безотлагательно начать подготовку к операции под кодовым названием 
"Немыслимое", добавил директор СВР. 

"План предусматривал объединение вооруженных сил западных союзников, 
восстановление боеспособности почти 100-тысячного корпуса немецких военнопленных, 
оснащение их оружием. Предполагалось также использование польских войск и 
боеспособных подразделений бывших сателлитов Германии — Румынии и Венгрии", - 
отметил Нарышкин. 

По его словам, этот план предполагал оккупацию западной части СССР до линии 
Архангельск - Сталинград. 

"Задача — отбросить советские войска из Центральной Европы и, если получится 
(цинизм бывших союзников зашкаливал), оккупировать Запад СССР до линии Архангельск — 
Сталинград, намеченной планом "Барбаросса", - написал он. 

Планирование операции было завершено всего через две недели после капитуляции 
Германии — 22 мая 1945 года, боевые действия должны были начаться внезапной атакой 1 
июля 1945 года. 

"Предупрежденные разведкой советские войска совершили молниеносную 
перегруппировку в целях подготовки к обороне. Англосаксы план отложили, но в истории он 
остался первой прикидкой открытой вооруженной агрессии Запада против СССР, следующие 
планы будут разрабатываться уже с перспективой применения ядерного оружия", - добавил 
Нарышкин. 

РИА Новости 
 

«Единая Россия» ответила на главный запрос школьников и родителей. Стратегию 
образования ждет большое обновление 

«Единая Россия» ответила на главный запрос школьников и их родителей — снижение 
учебной нагрузки. С таким предложением в рамках подготовки новой Стратегии развития 
образования выступил секретарь Генерального совета «Единой России» Владимир Якушев. 
Как объяснили эксперты URA.RU, диалог разработчиков стратегии и представителей 
общества говорит о том, что партия слышит людей. 

На площадке «Единой России» обсудили подготовку новой Стратегии развития 
образования, отвечающей современным требованиями и вызовам. Партийцы представили 
несколько предложений по обновлению документа. По словам Владимира Якушева, надо 
наладить системную работу с детьми с повышенной мотивацией к изучению различных 
дисциплин, выстраивать систему патриотического воспитания с дошкольного возраста, 
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ввести единый подход к системе оплаты труда учителей и развивать образовательную 
инфраструктуру. Кроме того, он акцентировал внимание на вопросе роста учебной нагрузки 
на учеников. 

«Образовательный стандарт и особенно уровень учебной нагрузки – это вопросы, 
которые волнуют учеников и родителей. Люди жалуются на растущее число обязательных 
предметов, на слишком большие объемы домашних заданий, с которыми школьники не 
способны справиться без помощи взрослых. В Стратегии должны быть предложены такие 
решения этих вопросов, которые с одной стороны будут отвечать на запросы граждан о 
снижении нагрузки на школьников, а с другой обеспечивать современный уровень знаний и 
компетенции учащихся и выпускников», — сказал Владимир Якушев. 

Диалог с Минпросвещения о снижении школьной нагрузки, который ведет «Единая 
Россия» и Владимир Якушев, показывает, что в партии слышат запросы людей, объяснил 
политолог Дмитрий Кирьян. «При том темпе, в котором сейчас развиваются технологии и 
попытке запихнуть в головы детей больше информации, все чаще становится заметно, что 
перегрузка вредит их здоровью, снижает качество образования и вызывает беспокойство 
родителей. Ученые тоже считают, что программы, необходимо пересматривать, убирая 
лишнее, делая акценты на практических навыках, а не на заучивании. Запущенная сегодня 
цифровизация поможет автоматизировать рутину, освободив время для творчества и отдыха. 
Диалог с родителями и поддержка учителей в разработке образовательной стратегии также 
ключевые. Без этих шагов система останется перегруженной, а дети — вымотанными», — 
пояснил эксперт. 

Депутаты направили запрос в Минпросвещения, чтобы узнать какие способы помогут 
снизить нагрузку на школьников, рассказал первый заместитель председателя комитета 
Госдумы по науке и высшему образованию Александр Мажуга. «Раньше в школе домашнее 
задание давалось ради того, чтобы закрепить пройденную тему. Сейчас школьная программа 
выстроена таким образом, что на каждом уроке учащиеся проходят новую тему. Иногда 
освоить ее за один урок не получается, поэтому дальнейшее освоение предмета перетекает в 
домашнюю работу. Таким образом, дополнительная нагрузка ложиться на родителей, 
которые помогают своим детям готовить уроки. Нужна особая методология, чтобы исправить 
эту ситуацию. Мы направили соответствующий вопрос в министерство просвещения. Однако 
стоит, отметить, что сама программа обучения не должна урезаться и по-прежнему отвечать 
всем современным образовательным нормам», — уточнил эксперт. 

Над вопросом снижения нагрузки на школьников сейчас работает несколько министерств 
и ведомств, подтвердила первый заместитель председателя комитета Госдумы по 
просвещению, заместитель руководителя фракции «Единая Россия» Алена Аршинова. 
«Здоровье детей — превыше всего. И это незыблемое правило мы обязательно учитываем в 
Стратегии. Фокус Стратегии должен быть сконцентрирован на учителе и ученике. Над 
вопросом школьной нагрузки учеников мы работаем вместе с Минпросвещения и 
Рособрнадзором. И мнение родителей будет обязательно учтено», — резюмировала депутат. 

URA.RU 
 

В России резко подорожали базовые лекарства 
Цены на базовые лекарства в России выросли в среднем на 10-30% в 2024 году по 

сравнению с 2023-м — в зависимости от вида препарата, оценили для «Газеты.Ru» в пресс-
службе страховой компании «Лучи». 

«Средний рост цен на обезболивающие и противовоспалительные препараты составил 
15-25% из-за увеличения цен на сырье и логистические расходы, а также рост спроса на 
обезболивающие препараты в условиях пандемии. Антигистамины подорожали на 10-20%, 
ввиду традиционного повышения спроса в весенний и летний сезоны, а также влияния общей 
инфляции», — отметили в пресс-службе. 

Представители компании рассказали о росте цен на другие категории лекарств: 
● Препараты для желудочно-кишечного тракта (активированный уголь, препараты от 

изжоги): Средний рост цен: 15-30%. Причины: Увеличение цен на импортные компоненты и 
сырье, а также растущий интерес к препаратам для улучшения пищеварения. 
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● Антисептики и перевязочные материалы (йод, зеленка, бинты, пластыри): 
Средний рост цен: 20-25%. Причины: Спрос на антисептики резко возрос в условиях 
пандемии, что привело к дефициту и, как следствие, увеличению цен. 

● Препараты от сердечно-сосудистых заболеваний: Средний рост цен: 10-20%. Причины: 
Рост цен на сырье и необходимость соблюдения стандартов качества, а также увеличение 
числа пациентов с сердечно-сосудистыми заболеваниями. 

● Препараты от простуды и гриппа (противовирусные средства): Средний рост цен: 22-
25%. Причины: Сезонные всплески заболеваемости и увеличение спроса на противовирусные 
препараты в целом. 

● Препараты для лечения хронических заболеваний (препараты по назначению от 
врача): Средний рост цен: 10-30%. Причины: Увеличение цен на оригинальные препараты из-
за логистических расходов, сложности с производством дженериков. 

Аналитики выявили значительный разброс цен на базовые медицинские товары в 
зависимости от региона. По словам экспертов, разница в стоимости аптечки между 
субъектами страны достигает 60%, а в отдельных случаях — еще выше. Москва и Санкт-
Петербург — традиционно самые дорогие регионы, где стоимость базовой аптечки 
превышает среднероссийский уровень на 20-30%. 

Аналитики объяснили изменения в ценах на средства из базовой аптечки сочетанием 
факторов, включая глобальные экономические условия, увеличение спроса на определенные 
товары, изменениями в логистических цепочках и общим ростом инфляции. Эксперты 
уточнили, что в связи с ростом средней стоимости медицинских препаратов, наблюдаются 
два пользовательских тренда среди покупателей. Первый тренд — развитие 
импортозамещения и популярность дженериков: сокращение поставок оригинальных 
препаратов и изменение цен привели к росту популярности дженериков на 71% в 2024 году по 
сравнению с предыдущим годом. Второй тренд — увеличение интереса к превентивной 
медицине: по данным страховой компании «Лучи» количество людей, проходящих 
профилактические обследования, увеличилось на 30% в зависимости от региона и типа услуг. 

«Газета» 
 

6. СВО 
 
Медведев: слова Зеленского об обмене территориями с Россией – чушь 

Заместитель председателя Совета безопасности России Дмитрий Медведев резко 
раскритиковал слова президента Украины Владимира Зеленского о возможном обмене 
территориями с Россией. В своем Telegram-канале он назвал такие заявления "полной 
чушью". 

По мнению Медведева, на данный момент Киев находится в проигрышном положении, 
несмотря на заявления украинских властей о равных силах на фронте. Медведев подчеркнул, 
что Россия продолжает одерживать победы в конфликте, однако даже удары по Киеву не 
способны заставить Зеленского и его окружение изменить позицию. 

"Хотя и такие действия [применение силы] не способны полностью очистить мозги тем 
нелегитимным скоморохам, которые, дрожа от страха и наркотической абстиненции, несут на 
камеру чушь про обмен территориями", – написал Медведев. 

Ранее экс-президент США Дональд Трамп заявил, что Украина в будущем может войти в 
состав России. При этом, по его словам, Киев в любом случае будет обязан вернуть 
Вашингтону все предоставленные ему средства. Кроме того, Трамп отказался гарантировать, 
что оставшиеся 4 миллиарда долларов из бюджета США будут направлены на военную 
поддержку Украины. 

Вести 
 
400 бойцов в сутки, почти 60000 всего. Названы потери ВСУ под Курском 

В ходе отражения попытки вторжения вооруженных сил Украины (ВСУ) на территорию 
РФ в Курской области российские войска за минувшие сутки уничтожили без малого 400 
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украинских боевиков. Об этом сообщила в социальной сети «ВКонтакте» пресс-служба 
Министерства обороны России. 

«За сутки потери ВСУ составили более 390 военнослужащих. Уничтожены два танка, в 
том числе один танк Leopard производства Германии, две боевые машины пехоты, в том 
числе одна БМП Bradley производства США, три бронетранспортера», - говорится в 
сообщении ведомства. 
 Кроме того, противник лишился 10 боевых бронированных машин, 20 автомобилей, 
американской самоходной артиллерийской установки М109 Paladin и еще пяти 
артиллерийских орудий, а также другого оружия и боевой техники. 

Действующие в регионе подразделения группировки российских войск «Север» 
нанесли поражение двум танковым, тяжелой механизированной, пяти механизированным, 
трем десантно-штурмовым бригадам и бригады морской пехоты ВСУ. Также нанесено 
поражение штурмовой бригаде, трем штурмовым полкам и бригаде территориальной 
обороны противника. 
 Оперативно-тактическая и армейская авиация, расчеты беспилотных летательных 
аппаратов и артиллерии нанесли удары по живой силе и технике подразделений ВСУ в 
районах 14 населенных пунктов в Курской области, а также семи сел в Сумской области 
Украины. 

«Всего за время боевых действий на Курском направлении противник потерял более 
59940 военнослужащих, 361 танк, 262 боевые машины пехоты, 211 бронетранспортеров, 1854 
боевые бронированные машины, - отметили в Минобороны. 
 У противника уничтожены 1944 автомобиля, 430 артиллерийских орудий, 48 
реактивных систем залпового огня, 19 зенитных ракетных комплексов, а также другая военная 
техника. 

trud.ru 
 
7. Разное 

 
Трамп потребовал полтриллиона долларов и Луну 

Что ни говори, американцы — непревзойденные мастера по части создания красочного 
захватывающего шоу, а Дональд Трамп еще и беззастенчиво пользуется своим 
геополитическим весом, потому шоу в его исполнении всерьез обсуждает вся планета. В 
своем свежем интервью Fox News 47-й президент США заявил, что Киев уже согласился 
передать в собственность американских компаний все наличные запасы редкоземельных 
металлов, стоимость которых оценивается в 500 миллиардов долларов. 

В своей новой фирменной манере, которая в мире все еще вызывает некоторую оторопь, 
Дональд Трамп сообщил, что, поскольку Киев в ближайшее время может заключить мирное 
соглашение с Москвой (читай: проиграть), а то и вообще стать частью России, Соединенные 
Штаты хотят гарантировать возврат денег, вложенных в военную помощь киевскому режиму. 
Объем этой помощи Трамп умозрительно определяет в сотни миллиардов долларов и не 
устает подчеркивать, что Европа вложила меньше и ей пора перехватывать должность 
основного финансового донора Зеленского и остатков Украины. 

Данное интервью продолжает долгий тренд, запущенный еще год назад сенатором 
Линдси Грэмом. Тогда во время своего визита в Киев представитель верхней палаты 
американского парламента, даже не пытаясь придать своим словам налет вежливой 
дипломатичности, в лоб заявил местным журналистам, что Киеву придется расплачиваться за 
поставки вооружений собственными природными богатствами. Что означает юридическую 
передачу лицензий на разработку перспективных месторождений в руки американских 
корпораций, список которых будет оглашен в подходящий момент. Судя по всему, он все 
ближе. 

Особенность подачи информации Вашингтоном в том, что в мир транслируются броские 
тезисы с мощной эмоциональной окраской, но предметного наполнения в них всегда мизер. 
Делается это осознанно, чтобы не дать оппонентам подсказок и держать все 
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заинтересованные стороны в напряжении. Давайте же разберемся, о каких подземных 
богатствах и триллионах ведут речь все замечательные люди. 

Для начала нужно вспомнить, что первоначальное заявление Линдси Грэма 
официальный Киев официально проигнорировал. Отдуваться перед народом вытолкнули 
штатные говорящие головы, изо всех сил пытавшиеся заболтать основной посыл, а именно 
неприкрытый рэкет со стороны Вашингтона. Видимо, Зеленский тогда еще верил, что войну 
удастся завершить быстро и меньшей ценой. Осенью 2024-го украинский непрезидент уже по 
собственному почину носился по всем доступным переговорным площадкам, почти насильно 
навязывая всем желающим запасы украинских полезных ископаемых. Других мало-мальски 
привлекательных активов за душой у Киева уже не осталось. 

До этого в качестве козыря последней надежды преподносились украинские черноземы, 
но уже некоторое время они полностью отсутствуют в переговорной повестке. Видимо, тут 
есть некая связь со статьей в The Washington Post. Там утверждалось, что до 40 процентов 
украинских пахотных и сельскохозяйственных земель уже продано западным холдингам. 
Упоминались огромные площади в Киевской, Днепропетровской, Сумской, Черниговской, 
Херсонской и Николаевской областях. Правоустанавливающие документы в открытом 
доступе отсутствуют, но американские источники утверждают, что упомянутые земли отошли 
в собственность корпораций Cargill, Monsanto, Dupont, NCH Capital, AgroGеneration, ADM 
Germany, KWS, Bayer и BASF. 

Там же утверждается, что порядка десяти процентов черноземов опосредованно 
выкуплено китайскими компаниями и после завершения вооруженной стадии конфликта 
Россия, как сторона, под управлением которой они останутся, легализует сделку уже в 
парадигме российско-китайских отношений. США и Европа в этом случае теряют доступ к 
ресурсам совокупной стоимостью более 12 триллионов долларов. 

Ну и, собственно, о пресловутых умопомрачительных суммах, коими наперегонки 
козыряют Вашингтон и Брюссель в попытке выяснить, кому положено больше украинских 
плюшек. 

Не успело затихнуть эхо слов Трампа, как украинский офис Forbes оперативно выкатил 
данные по объемам запасов полезных ископаемых на Украине, потенциально 
привлекательных для внешних игроков. Если верить презентации, то наиболее ценный 
ресурс — это каменный уголь, его запасы оцениваются в 41 миллиард тонн общей 
стоимостью девять триллионов долларов. Далее по аналогичной схеме: 

гранит и строительный камень — 19 миллиардов тонн, или 490 миллиардов долларов; 
железная руда — 18 миллиардов тонн, или два триллиона долларов; 
каменная соль — 16 миллиардов тонн, или 707 миллиардов долларов; 
горючие сланцы и калийные соли — 3,7 и 2,4 миллиарда тонн запасов, или 148 и 250 

миллиардов долларов соответственно. 
И так далее. В самом конце списка вместе с нефтью, фосфоритами и ураном стыдливо 

прячется литий. Объем руд оценивается в 33 миллиона тонн, что соответствует 38 
миллиардам долларов. 

Но здесь важно понимать, что полевая геофизика на Украине отсутствует, работа 
геологических партий не проводится, а потому все эти поднятые на щит внимания цифры не 
более чем теория. Это прогнозные запасы: какая их часть может быть переведена в 
извлекаемые — вопрос открытый и непраздный. Чтобы продать все это подземное 
великолепие, нужно вначале организовать промышленную добычу, что в реалиях Украины 
означает старт с нулевого цикла, то есть доразведки запасов, получение лицензий и горно-
капитальные работы вроде строительства шахтных стволов или прокладки рудничных 
траншей. И процесс это не разовый, а промышленный, в бюджет надо закладывать 
капитальные инвестиции на организацию производств непрерывного цикла. 

То есть момент получения первичной прибыли от продажи украинских ресурсов еще на 
стадии теоретических выкладок отодвигается на все более дальнюю перспективу, при этом 
расходная часть пухнет на глазах. 

Обязательно нужно упомянуть и параметр стоимости каждой отдельной категории. 
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Замусоленные триллионы придуманы Зеленским, за ним их повторяет Трамп. Схема 
тут проста донельзя. Берутся теоретические запасы и умножаются на текущие рыночные 
котировки, то есть это цена в моменте. Завтра она может быть больше или меньше, но строго 
умозрительно, так как западные бульдозеры не рвут ножами вскрышу железных рудников, а 
самосвалы не везут на бункеровку сотни тонн каменного угля. 

Сочный штрих в эту картину вписал и глава комитета Верховной рады по вопросам 
финансов и таможенной политики Даниил Гетманцев. Если верить его словам, то предложить 
американцам и европейцам сейчас физически нечего. Так как лицензии на все более-менее 
интересные месторождения давно за бесценок выкуплены украинскими олигархами. С 
правовой дисциплиной на Украине, конечно, полный швах, и в теории Киев может начать 
просто отзывать действующие разрешения и передавать их, например, американцам. Но 
подобный механизм создает крайне опасный прецедент уже для новых владельцев, ведь, 
если сегодня лицензии отжали у одних, ничто не помешает завтра провернуть тот же фокус 
уже с новыми недропользователями. 

В общем, заявления Дональда Трампа об украинских недрах надо воспринимать 
спокойно. Возможно, он действительно хочет побыстрее решить украинский вопрос, чтобы 
вплотную заняться более важными делами вроде внутренней политики и подготовки к 
кульминационному сражению с Китаем. И все эти вбросы — не больше чем голословная 
попытка застолбить за собой поляну на будущее. Сейчас уже позабылось, как в апреле 2020 
года Трамп своим указом признал все потенциальные полезные ископаемые на Луне и 
астероидах собственностью США. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 94,05 ▼ 1, 75 

EUR 98,01 ▼ 1, 18 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


